

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

# El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo  
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

El que no recoge conmigo  
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

Núm. 69

VIERNES 24 DE JULIO DE 1896

AÑO II

## —SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. La encíclica "Satis Cognitum".—III. El Progreso, por Francisco.—IV Roma.—V. España.—VI. Extranjero.—VII. La Semana.—VIII. Seccion oficial.—IX. Registro civil de Mahon.—X. Boletín religioso.

## EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Lucas cap. XIX, ver. 14 á 47

"En aquel tiempo: Al llegar Jesús cerca de Jerusalén, poniéndose á mirar esta ciudad derramó lágrimas sobre ella diciendo: ¡Ah! si concieses tú, por lo menos en este día que se te ha dado, lo que puede atraerte la paz ó felicidad... mas ahora está todo oculto á tus ojos. La lástima es que vendrán unos días sobre tí en que tus enemigos te circunvalarán y te rodearán de contramuro, y te estrecharán por todas partes y te arrasarán con los hijos tuyos que tendrás encerrados dentro de tí, y no dejarán en tí piedra sobre piedra, por cuanto has desconocido el tiempo en que Dios te ha visitado. Y habiendo entrado en el templo, comenzó á echar fuera á los que vendían y compraban en él, diciéndoles: Escrito está: mi casa es casa de oración; mas vosotros la teneis hecha una cueva de ladrones."

## COMENTARIO

Al llegar Jesús cerca de Jerusalén, poniéndose á mirar esta ciudad derramó lágrimas sobre ella.—No mires lo presente, ó virtuoso, pero considera lo que está por venir. Sé diligente en correr con el pensamiento al remate del pecado, y teniendo lo futuro como lo presente, aborrecerás los deleites y vanidades que el mundo te ofrece. Nuestras vidas son como rios que corren al mar de la muerte. Las aguas de los rios son dulces, pero su fin es entrar en las amargas aguas del mar; dulce es la vida á sus amadores, más será amarga cuando llegue la muerte. Las vanidades que aman los mundanos, sin falta alguna vienen á rematarse en tristeza y pesares; pues comienzan en bien y acaban en mal, su entrada es alegre y muy triste la salida... Tener cuenta con lo presente y no acordarse de la

tristeza en que para la alegría mundana, es motivo para llorar; y por eso lloró Jesucristo por que descuidada Jerusalén, y engañada con la alegría presente, no pensaba en los trabajos advenedizos... Que no pueda más en tí, ó cristiano, el apetito que la razon, pues falso es todo parecer que se recibe primero de la voluntad, que del entendimiento. Ya que conoces cuan amargos son los fines del mundo, no hagas caso de sus bienes... El fin, dá el ser á las cosas; cual es el fin, tales son las cosas en que te deleitas es el tormento, el fin de los manjares son las enfermedades, y el fin y paradero de esta vida que tanto amas, son los gusanos y un poco de ceniza.

(Fráy Diego de Estella).

## LA ENCÍCLICA "SATIS COGNITUM,"

La hermosa y sapientísima Encíclica de Su Santidad *Satis cognitum*, dada con ocasion de la festividad de los apóstoles Pedro y Pablo, es un magnífico documento del cual vamos á publicar un extracto, sintiendo no poder insertarlo íntegro por su extraordinaria extension.

El Sumo Pontífice expone en esta sapientísima Encíclica, en 112 citas tomadas de la Sagrada Escritura y de los Santos Padres, la doctrina referente á la constitucion de la Iglesia, divina por su origen sobrenatural, por su fin humano y por los miembros que la componen.

El Padre Santo refuta el error de aquellos que se imaginan que la Iglesia es una institucion puramente humana, mientras que, por el contrario, la union de los elementos humanos y de los elementos divinos es necesaria á la Iglesia, así como en Jesucristo la naturaleza humana se halla unida á la naturaleza divina.

No debe considerarse á la Iglesia en la forma

que puede darle el humano pensamiento, sino tal como Cristo la fundó, descansando en el principio de la unidad, llamándola suya con estas palabras: «Yo edificaré mi Iglesia, transmitiéndole el mandato que he recibido de mi Padre.»

La doctrina de Jesucristo, aunque consignada en gran parte en las Escrituras, no podía permanecer á la merced de las diversas interpretaciones de los hombres, y esto en razon de la profundidad de esta doctrina y de sus misterios, así como de la variedad de las humanas inteligencias. Nuestro Señor eligió, por tanto, Apóstoles, ordenándoles que enseñaran á todas las naciones, fundando de este modo un magisterio viviente, auténtico, perpetuo.

La conciencia individual no puede, pues, rechazar algunas verdades sin incurrir en herejía. Nada repugna tanto á la naturaleza de la fe como admitir algunas verdades pertenecientes á la misma, rechazando otras.

Además del mantenimiento íntegro de la doctrina, la mision de la Iglesia comprende los medios de la cristiandad. Calumnian á la Iglesia los que dicen que ésta se mezcla en los asuntos civiles y en los derechos de los Príncipes.

Dios ha establecido la Iglesia como una sociedad superior á las demás, en razon del fin que se le ha asignado. Y como ninguna sociedad puede subsistir sin un supremo poder, ha establecido la unidad del mando como complemento de la unidad de fe. Jesucristo ha elegido á Pedro y á sus sucesores como fundamento y centro de la unidad, con una suprema autoridad á la cual ninguna otra sobrepuja, concediendo á Pedro no flaquear en la fe nunca y confirmar á sus hermanos.

Del Primado de Pedro se deriva la unidad de la Iglesia. Quien no esté adherido á la Silla de Pedro no puede participar de la eclesiástica autoridad. Nadie puede elevar una Silla frente á la Silla romana, la cual goza, no sólo de la autoridad y del honor, sino tambien de la jurisdiccion plena sobre todos los Obispos en particular y colectivamente.

«Que no rehusen oír nuestra voz y secundar nuestra caridad paterna—concluye el Soberano

Pontífice—todos los que reconocen á Jesucristo como Hijo de Dios y Salvador del género humano, pero que andan extraviados lejos de la Iglesia su Esposa. Es preciso que los que reconocen á Cristo lo reconozcan por completo.

»Invitamos tambien á que vengan á Nós á todos aquellos hombres á quienes el soplo de la impiedad no ha corrompido enteramente, y que buscan al menos como Padre á Dios, criador del cielo y de la tierra. Que también éstos nos oigan, porque no pueden ciertamente contarse entre los hijos de Dios sino reconocen á Jesucristo por Hermano y á la Iglesia por Madre.»

Leon XIII concluye manifestando la confianza de que la Misericordia divina dirija las voluntades de los hombres hacia la unidad de la Iglesia.

## EL PROGRESO

### III

El Liberalismo es atractivo y tentador, como las manzanas del árbol de la ciencia, como todos los frutos prohibidos, como los peligros.

Tentador y atractivo es, y esto le viene de origen, por ser descendiente legítimo del padre del pecado: Lucifer.

Y como el hombre es así, tan hombre, esto es, tan flaco y tontuelo, tan débil y vanidoso, es capaz para satisfacer su vanidad y tontería (si hay para éstas satisfaccion posible; es capaz, digo, de hacerse no solo liberal, sino espiritista ó materialista.

Que es lo mismo para el caso... y para el progreso, aunque parezca otra cosa.

De arte que el proselitismo liberal, el progreso, ó sea el daño causado por el Liberalismo es el producto de su atractivo multiplicado por la debilidad humana.

Y vedle ahí, triunfante y dominado, derramando las *luces* de la ciencia y haciendo la *felicidad* de los pueblos.

O así lo creen, al ménos, algunos *sabios*.

Y lo dicen. Aunque de tarde en tarde cuando algun hecho sonado provocado por los anarquistas, demasiado entusiastas por el Progreso, venga á caer, como un jarro de agua fria, ó como una bomba explosiva, en la fragua de la delectacion sectaria.

Y entonces es cuando el Liberalismo se vé y se conoce con toda su fealdad horrible, y haciendo por desconocerse, trata á los anarquistas de bestias fieras y pide leyes de exterminio contra ellos... que es pedir las contra sí mismo.

Porque si se exterminase á los anarquistas, no solo en sus frutos sino en sus ramas, tronco y raíces, diguanme ustedes qué quedaría del Liberalismo... Nada absolutamente.

Y sin embargo, dice de los anarquistas: estos no son de los míos.

Las reminiscencias de una verecundia ventrilar se lo han sugerido; el eco de la vergüenza de sus abuelos carnales.

Pásale al Liberalismo en este caso lo que pasó á un setenton medio ciego y totalmente chiflado, que creyéndose ágil y robusto, tropezó con su retrato en casa de un amigo, y preguntó á éste: —¿Quién es esta vieja?...

Pues esta vieja, ese anarquismo, eres tu mismo, vivito y coleando, señor Progreso de mi alma; tu mismo, haciendo de las tuyas, como te lo propusiste y como has amaestrado á las masas, por tí llamadas de *inconcientes*.

Naturalmente, para hacerte caso, la conciencia sobra.

Ahí está tu patriarca mimado, comiendo hoy la tierra, Julio Simón, predicando al populacho sus utopías, y ametrallándole á los pocos días, porque el populacho demostró en la *Com-mune* que Julio Simón le había convencido... é ilustrado.

FRANCISCO.

## ROMA

*El Papa y la prensa católica.*—La Junta central del *Augustinus Verein*, ó sea sociedad alemana de la prensa católica, bajo la protección de San Agustín, ha coleccionado todos los números de los periódicos católicos alemanes que publicaron artículos sobre el vigésimoquinto aniversario del infausto 20 de Septiembre de 1870, fecha de la invasión de Roma por los modernos bárbaros.

Al mensaje que acompañaba á esta colección ha contestado Su Santidad con una notable carta, de la que tomamos los siguientes párrafos, que

prueban la singular importancia que Leon XIII concede á la prensa católica:

«Entre los muchos medios que á nuestro juicio contribuyen más al desarrollo de la vida religiosa y moral, deben figurar justamente los periódicos católicos.

»Por eso Nos no desaprovechamos ocasión de excitar á los católicos, bien por medio de exhortaciones y consejos, ya por medio de distinciones honoríficas, á que preten su cooperación y protejan al periodismo.

»Nos nos felicitamos al observar que nuestra voz ha sido escuchada en todas partes, pero particularmente en Alemania, donde los periódicos adictos á la causa católica se distinguen por su número, por su influencia y por la consideración de que gozan».

—*Una prohibición.*—Conviene dar cuenta de dos resoluciones últimamente adoptadas por la Sagrada Congregación de Ritos, ahora que en muchas partes se corre peligro de olvidar la severidad de los funerales cristianos. En la diócesis de Sinigaglia se había introducido la costumbre de colocar el retrato del difunto sobre el catafalco; esta costumbre queda terminantemente prohibida. Prohíbese también colocar coronas ó guirnaldas en memoria de los difuntos en las iglesias y oratorios públicos después de las exequias.

Los Prelados franceses y portugueses han declarado no ser conforme á la liturgia católica poner coronas y guirnaldas sobre los féretros en el acto de la conducción del cadáver al cementerio.

—*Mandato.*—La Sagrada Congregación de Ritos ha resuelto que aquellas partes de la Santa Misa que suelen cantarse, como las Oraciones, el Prefacio, el *Pater noster*, etc., deben ajustarse en todo al Misal Romano, y que en esto, no obstante cualquier privilegio, no es lícito seguir los ritos particulares de las Iglesias. Francia era una de las naciones católicas donde se conservaban más ritos de esta especie; pero se ha dado el caso de abolirse paulatinamente. Hará unos treinta años que en el acto solemne referido, un Prelado, lejos de cantar algunas preces al tiempo que daba la bendición con el Santísimo Sacramento, según era costumbre en su diócesis,

dió la bendición en silencio, y bastó el mencionado acto para que desde entonces y siempre se observasen las prescripciones litúrgicas de la Iglesia romana.

## ESPAÑA

*Un sacerdote heróico.*—Según carta de Cuba que publica un periódico de Pamplona, se ha concedido la cruz de Beneficencia al presbítero navarro D. Luciano Sánchez, de quien, además de llamarlo «un verdadero santo» y «patriota como pocos», refiere la carta lo siguiente:

«...Durante los dos ataques que dieron los insurrectos al poblado de Cristo, en los días 6 y 11 de Mayo, expuso su vida, recogiendo de las trincheras un herido, que gracias á sus cuidados no perdió la existencia, retiró otro que murió al ser conducido á su casa, al cual enterró, forrando el ataúd con una sotana de su propiedad; á los soldados que por efecto de las lluvias iban mojados les entregaba su ropa y calzado, dándose el caso de ir por esta causa un día descalzo á celebrar Misa, y á todos los que padecían de fiebre amarilla los llevó á su propia casa, cuidándolos con el mayor cariño y dándoles las medicinas que él mismo compraba.»

—*De vuelta.*—Ya se hallan en España, de vuelta de su viaje á Roma, los Emmos. Cardenales Cascajares y Casañas.

Este último fué objeto de un solemne recibimiento en Barcelona, donde las autoridades y el pueblo dieron prueba del cariño que profesan al Emmo. Cardenal Obispo de Urgel.

El Emmo. Cardenal Cascajares se ha detenido en Fuenterrabía en el Convento de Capuchinos, que le han hecho un cariñoso recibimiento.

—*Prelados senadores.*—En las actuales Cortes tienen asiento en el Senado los Prelados siguientes:

Emmos. Sres. Cardenales de Toledo, Valencia y Valladolid.

Los Excmos. Sres. Arzobispos de Santiago de Compostela, Granada, Tarragona, Burgos, Santiago de Cuba, Zaragoza y Sevilla.

Y los Ilmos. Sres. Obispo de Cádiz, Plasencia, Vitoria, Barcelona, Mallorca, Salamanca, Pamplona, Tuy, Guadix y Puerto-Rico.

## EXTRANJERO

*La primera Misa de un príncipe.*—El príncipe Maximiliano de Sajonia celebrará uno de estos días su primera Misa en la Catedral de Dresde, en presencia del Rey y demás individuos de su familia.

—*La mano de Dios.*—No es un secreto para nadie que en Francia, enfrente de sus gobiernos masónico-judaicos y de todos los sectarios, existe una falange católica que en la tribuna, en la prensa, en el púlpito y en todas partes combate sin tregua en pró de la Religión y de la patria, seriamente amenazadas por la impiedad reinante en aquella nación. Nadie ignora tampoco que son grandes las conquistas que ese apostolado ha hecho en la opinion pública en un espacio de tiempo relativamente corto.

Uno de los más decididos campeones de la causa de Dios en la prensa es «La Croix», cuyos progresos preocupan seriamente á los clerófobos y al mismo Gobierno, que no perdonan medio para combatirlo y cortar la propagacion de las sanas ideas que vierte.

Con este objeto, el Ministro del Interior, mister Barthou, ha enviado una circular confidencial á los prefectos, formulando las siguientes preguntas, que deben ser contestadas por éstos á la mayor brevedad:

¿Cuántos números de «La Croix» se reciben? ¿Por día? ¿Por semana? ¿Qué clase de polémica hace? ¿Cuales son los medios empleados para combatir á ese periódico?

En un intencionado artículo satisface «La Croix» la curiosidad ministerial, del que entresacamos los siguientes consoladores datos:

«La tirada del valiente periódico católico es de 180.000 ejemplares diarios; 500.000 hebdomadarios suplementos, 100.000 peregrinos, el «Cosmos», «La Vida de los Santos»; todo esto sin contar la tirada de más de un centenar de «Croix» de provincia.»

Como se ve, los ataques de los sectarios y el lenguaje insultante empleado en la Cámara de los diputados por Mr. Barthou, al hablar del referido periódico sólo ha servido para dar á éste mayor celebridad y circulacion; cualidades am-

bas que le animarán á perseverar más y más en su campaña contra el mal y los malhechores.

—*La barbarie sectaria.*—Dice *La Croix d'Avignon* que yendo hace pocos días de paseo las niñas de las escuelas católicas, vestidas de blanco, de dos en dos, según costumbre, un agente de policía, acercándose á la Hermana que las conducía, le dijo que estando prohibidas las procesiones, debían disolverse en el acto. La Hermana protestó, diciendo que no iban en procesion, sino de paseo; pero de nada sirvieron las explicaciones, y tuvieron las niñas que romper filas.

¿No es esto el colmo, aparte lo que tiene de ridículo, de la persecucion religiosa?

—*Los pobres de Paris en Montmartre.*—En la Basílica del Sagrado Corazon de Montmartre se han reunido hace poco 1500 pobres sin domicilio conocido para rezar el Rosario y oír un pánegírico de Santa Germana de Cousin.

—*La catástrofe de Moscou y Mr. Drumont.*—Mr. Drummont dice en su periódico *La Libre Parole* que la catástrofe de Moscou parece un castigo providencial por la conducta de Rusia, que ha consentido las matanzas de cristianos en número de 30.000 victimas.

—*La mano de Dios.*—Un matrimonio libre-pensador de Andryes (Francia) había organizado, con el concurso del Alcalde y de la maestra, un bautizo civil para el día de la Ascension, en que varios niños de la escuela católica hacían su primera Comunión; pero el mismo día por la mañana, y cuando todo estaba dispuesto para la ceremonia, fué atacado el marido de un acceso de locura furiosa, á consecuencia de la cual hubo que llevarle á una casa de locos. Todos los vecinos de la localidad reconocieron la mano de Dios en aquel hecho, que sirvió de saludable ejemplo para el porvenir.

## NOTAS SUELTAS

*Castigo de una irreverencia.*—«La Loire republicaine», periódico nada sospechoso de clericalismo, cuenta el siguiente sucedido:

Iban por un camino tres jóvenes, á media no-

che, cuando al pasar por delante de una gran cruz de piedra, debilmente alumbrada por los rayos de la luna creciente, se le ocurrió uno de ellos hacer un poco de gimnasia, y al efecto trepó como pudo, hasta sentarse en uno de los brazos de aquélla; pero apenas lo hizo, cedió el brazo de la cruz y cayó al suelo, aplastando bajo su peso el pecho del gimnasta, que expiró á los pocos instantes; lo cual causó hondísima y penosa impresion en sus dos compañeros, y más tarde en todo la comarca, que vió en aquel hecho un castigo de Dios por la falta de respeto cometida con el simbolo de la Redencion.

## LA SEMANA

### La procesion de Ntra. Sra. del Carmen

El último domingo, con motivo de ser infraoctava de la Virgen del Cármén, celebró la Parroquia de este nombre procesion general con una brillantez y esplendor á que no estamos acostumbrados en Mahon.

La junta organizadora compuesta de los Reverendos señores párrocos de esta ciudad y varios seglares tuvo la feliz idea de ofrecer el pendon principal al M. I. Sr. Comandante de Marina de esta Provincia. D. Pedro N. de Valde-rama, y en verdad no pudo ser esta idea más acertada, pues siempre la marina española se ha cobijado bajo el piadoso manto de la Estrella del mar.

A invitacion del Sr. Pendonista acudieron todos los marinos y pescadores de esta poblacion y del vecino pueblo de Villa-Cárlos, y aquellos hombres avezados á las rudas faenas del mar, curtidos por el sol, que mil veces han invocado á María, Reina del Carmelo, al verse expuestos á los peligros de una mar embravecida, tributáronle público obsequio de devocion al llevarla en triunfo por las calles de esta capital.

La Virgen del Carmen paseada en andas por los marinos de las defensas submarinas, rodeada de luces y velas, llevadas por toda la maestranza, y precedida del Rdo. Clero, era espectáculo verdaderamente conmovedor. Inmediatamente antes del clero iba el pendon principal, cuyos cor-

doncistas eran D. Gabriel Seguí, en calidad de feligrés de la parroquia, y D. Juan Taltavull, Gerente de la sociedad naviera «La Marítima», acompañado por comisiones de la «Menorquina», la «Maquinista Naval», los pilotos retirados, comisiones militares, civiles y judiciales, trabajadores del varadero, de la «Maquinista», pescadores de Mahon y Villa-Carlos, marineros etc. etc., componiendo un total de ciento cincuenta personas en las que competían el buen orden, la compostura y la devoción á la Virgen. Todo este hermoso conjunto iba precedido de una música de paisanos, formando digámoslo así el trozo principal de la procesion.

Las otras secciones las formaban varios pendones é imágenes, entre estas las de San Pedro llevada por pescadores, la de San Francisco por Hermanos Terciarios, la de Santa Teresa por cofrades del Cármen; San José en calidad de Patrono Universal de la Iglesia, San Antonio Abad como Patron de la Diócesis, la de San Sebastián que lo es de este Ayuntamiento, y entre los pendones se destacaba el de la Venerable Orden Tercera, el de la Corte Eucarística, San José, la Virgen de Lourdes, San Luis Gonzaga etc. etc. rodeados unos y otros y acompañados todos por multitud de devotos de estos santos, que hacían, repetimos, de esta procesion una de las más solemnes que se hayan visto en esta ciudad.

Cerraban la procesion el M. I. Ayuntamiento, presidido por el M. I. Sr. Delegado del Gobierno de S. M., y la brillante música del Regional con un piquete de infantería.

Aunque breve el relato creemos que es suficiente para formar una idea de la importancia y brillantez de la procesion celebrada el domingo en honor de Ntra. Sra. del Carmen. Cúmplenos tan solo añadir que reinó el orden más completo, y que en todo el curso no pudo advertirse la más leve irreverencia.

¿Podía ser de otra manera? Aparte de la cultura de esta poblacion, hay que tener en cuenta que el acto descrito fué muy imponente en su conjunto y en sus detalles: y ¿quién se muestra desatento, ni siquiera permanece incensible, á vista de más de seis cientos hombres, de toda edad y de todas las clases sociales, desde los de

más humilde condicion hasta los constituidos en autoridad, prestando público homenaje de amor y devoción á la Reina del Cielo?

Réstanos después de esta ligera reseña dar la enhorabuena al Regente de la parroquia, á los demás párrocos y otros Sacerdotes de esta ciudad por su cooperacion á los seglares que les han ayudado en los trabajos de organizacion, y al dignísimo Sr. Comandante de Marina por su actividad y celo en procurar que resultara brillantísima la procesion en honor de la Reina del Carmelo, los cuales pueden estar satisfechos de su obra, máxime cuando no faltaba para ser obra perfecta y acabada más que la contradicción de los malos, y esa, gracias á Dios no tardó veinte y cuatro horas en manifestarse en las columnas de un periódico liberal.

La Ilustrísima Corporacion Capitular de Menorca con fecha del 17 del actual nombró Ecónomo de la Mitra de esta Diócesis á nuestro particular amigo y paisano el M. I. Lic. D. Roque Colí, Canónigo Magistral, á quién felicitamos.

El lunes próximo se celebrarán en Ciudadela solemnes funerales para sufragio del ilustre hijo de Menorca D. José María Quadrado.

Estracto del «Boletín Oficial Eciesiástico» del Obispado de Menorca.—Nombramiento de Vicario Capitular de esta Diócesis.—Id. de Ecónomo de la Mitra.—Crónica de la Diócesis.

## SECCION OFICIAL

### Gaceta de Madrid

Día 7 Julio —La Cancillería del Ministerio de Estado da cuenta de haberse impuesto la Birreta Cardinalicia al Exmo. Sr. S. Cretoni, Pro-Nuncio Apostólico en Madrid.

—Proyecto de ley modificando la de 16 Abril de 1895 sobre moratorias.

Día 8 —R. D nombrando Delegado de Hacienda de Baleares á D. Francisco Parra y Mediamarca.

Día 10.—Resolucion de 26 de Mayo último concediendo Real licencia á doña Agueda de Martorell y Fivaller, marquesa de Monasterio, para contraer matrimonio con don Tomás Santero y Van Baumberghen.

—Se declara que doña Catalina Fuxa y Capó, viuda de D. Francisco Perez y Rodriguez. Inspector de 3.ª clase que fué de Orden público, no tiene derecho á pension del tesoro porque su marido no disfrutó sueldo de 2 000 pesetas antes de la publicacion del decreto, ley de 22 Octubre de 1868.

### Boletín Oficial de la Provincia

Dia 11 Julio.—La Administracion de Hacienda de Baleares publica una circular dirigida á los Alcaldes para que remitan relacion de los carruajes que se dedican á la conduccion de viajeros ó mercancías de un punto á otro

—Las factorias militares de Mahon publican relacion de las compras verificadas en la última decena.

Dia 14.—Circular del Gobierno civil participando haber tomado posesion el nuevo gobernador Sr. Barón de Alcahalí.

—El Consejo de Estado anuncia haberse incoado pleito contencioso administrativo D Pedro Martorell y Squella contra la R. O. de Hacienda de 1.º de Mayo de 1896 sobre indemnizacion de laudemio.

—La Comisaria de Guerra de Mahon anuncia la subasta de cierta partida de hierro, madera y trapos de algodón procedentes de troceos y desbarate de efectos.

## REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Dias	NACIMIENTOS		NACIMIENTOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
18	»	1	»	»
19	»	1	»	»
21	2	»	»	»

### MATRIMONIOS

Concepcion 1.

### DEFUNCIONES

Dia 19 Julio.—María Villalonga y Carreras. 39 años, casa, Caserío Llumesanas.—Mariana Borrás y Mercadal, 97 años, viuda, Esplanada 70.

Dia 23.—José Sintés Borrás. 75 años, casado, San Bartolomé 33

## BOLETÍN RELIGIOSO

### Santos de la semana

Lunes 27.—S Pantaleon médico y S Mauro obispo y mártir.

Martes 28.—La Bta, Catalina Tomás virgen, mallorquina. y S. Inocencio I papa y confesor.

repetidos tragos de palmera y de brandy empezaron á dar gritos, cantando y riendo con estrepitosas carcajadas. Al abrir sus enormes bocas descubrían la dentadura mas hermosa que puede verse. Aumentando la embriaguez, se levantaron y pusiéronse á saltar y brincar y cometer mil clases de extravagancias, hasta que terminaron este festejo. De repente recogieron sus utensilios llevándoles algunos de ellos á las canoas, y corriendo con tan pasmosa velocidad que parecían disparadas flechas. Cuando estuvieron lejos, el Coronel y los niños bajaron de la montaña llevando otra vez á la cabaña los muebles que por prevencion habían escondido en la

la cueva, salió de ella acompañado de sus dos pequeños amigos, que se negaron á separarse de él. Hechos en tierra á lo alto de un monte, que dominaba la isla, pudieron observar á los salvajes que eran en número de cuarenta á cincuenta. Dejadas las canoas, avanzaban hácia el interior de la isla. Sus cuerpos estaban pintados de un color rojo subido; iban casi desnudos é iluminados como estaban por los rayos del sol, mas que hombres, parecían grandes langostas cocidas. A su grotesca figura añadíanse varios platos de metal de diferentes formas que colgaban de su cuerpo. Las mugeres se distinguían en que llevaban sus hijos colgados á la espalda. Usa-

Miércoles 29.—Stos. Eugenio y Faustino mártires y Stas. Marta y Beatriz vírgenes y mártires.

Jueves 30.—S. Abdon y S. Sénen mártires y el beato Manés hermano de Sto. Domingo de Guzman.

Viernes 31.—San Ignacio de Loyola fundador y Sta. Gemma vírgen y mártir.

Sábado 1.º Agosto.—S. Pedro ad-víncula y S Felio mártir.

## CULTOS

Parroquia de Sta. María.—Mañana á las 10 Misa mayor solemne en honor de San Jaime Patron de España, y las 11 Misa última. Por la tarde á las 3 y media se continuará la devocion de las Cuarenta Horas cantándose después de expuesta S. D. M. Vísperas completa y rezo del Santo Rosario.

Domingo.—Misa mayor á las 10 en honor de Santa Ana predicando el Rdo. D. Antonio Pons, Ecónomo de S. Francisco, acto seguido se dirá la Misa última y después enseñanza Catequística.—Por la tarde á las 3 y media continuacion de las Cuarenta Horas.

Los demás días laborables, dicha devocion de las Cuarenta Horas se celebrará desde las 7 de la tarde hasta las ocho y media de la noche, terminándose el miércoles próximo.

Parroquia del Cármen.—Mañana festividad del Apóstol Santiago á las 10 Misa mayor, solemne, y por

la tarde Vísperas y rezo del Santo Rosario.

Domingo.—A las 10 la Misa conventual con explicacion del Santo Evangelio por el Sr. Cura Regente.

Jueves.—A las 10 de la mañana se dará principio al Jubileo de las Cuarenta Horas.

Viernes.—Continuarán las Cuarenta-Horas exponiéndose el Señor á las 6 de la mañana; á las 10 habrá Misa mayor solemne en la que publicará las glorias de San Ignacio de Loyola el Rdo. D Narciso Paredas, Vicario de Sta. María.

Parroquia de S. Francisco.—Mañana fiesta de San Jaime Apóstol Misa solemne á las diez, y por la tarde Vísperas y Rosario.

Domingo.—En la Misa conventual habrá explicacion del Sto. Evangelio: y por la tarde a las 3 y media Vísperas, Rosario y enseñanza Catequística.

Domingo 26 Julio —Sta. Ana madre de Nuestra Señora.

### PARROQUIA DE SAN CLEMENTE

Domingo 26.—A las 8 y media, Misa con sermon votivo en honor a San Pascual Bailon, predicará el Rdo. Sr. Ecónomo de dicha parroquia.

Por la tarde á las 3 y media de la noche, después de la Misa se dará principio al rezo de las Cuarenta Horas y después enseñanza Catequística.

*Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.*

110

ban un vestido ó camisa rodeado á su cintura mas cerrado que el de los hombres, de unas dos ó tres pulgadas de ancho. Tomaron de sus canoas hamacas, armas y utensilios, penetraron en el interior de la isla, é internándose en el bosque, empezaron á cazar. En este ejercicio ocuparon todo el día y parte de la noche, en cuyo tiempo el Coronel y sus amigos no se atrevieron á bajar de la montaña, siendo así testigos de cuanto pasaba. A la mañana siguiente los vieron salir del bosque, llevando los animales que habían cojido: ciervos, cabras, antas, gran número de papagayos y otras aves. Inmediatamente fueron desollados y hechos trozos los cuadrúpedos;

111

entonces escendieron un gran fuego del modo que acostumbran los negros, frotando violentamente dos trozos de madera hasta que saca fuego, cocieron su comida, colocando en aquel sitio una gran vasija que contenía vino de manzana, y otras más pequeñas con vino de palmera brandy y alcanfor. Después principió la comida.

Era un espectáculo realmente cómico. Todos los salvajes estaban de cuclillas, como unos grandes monos puestos en círculo, devoraban con extraordinario apetito, c. jiendo los trozos de carne con fogosa ansia, y hasta las mas pequeñas garras de los testáceos, que consideraban como el mas regalado manjar. Bebiendo